

Respeto y Dignidad, Demandó Granados Chapa Ante JLP

Por Roberto NORIEGA G

Ante el presidente López Portillo, los periodistas galardonados con los premios nacionales de periodismo demandaron el fortalecimiento de la libertad de expresión y se pronunciaron porque las relaciones entre la prensa y el Estado, sean dignas y respetuosas.

Al hablar a nombre de los periodistas premiados, Miguel Angel Granados Chapa parafraseó al Primer Mandatario y dijo ante sus compañeros de profesión que en esa relación no debe haber ni arrogancia ni sumisión.

“El lunes —dijo Granados Chapa ante el Jefe del Ejecutivo— habló del vínculo entre Estados Unidos y México, y México en términos que pueden extenderse con exactitud a la relación entre la prensa y el poder”.

Y enseguida, en la ceremonia efectuada en la residencia de los Pinos, citó las palabras que el Presidente de México dijo ante el mandatario norteamericano Ronald Reagan.

“Celebramos las coincidencias y cuando no coincidamos —y esto es posible en un mundo lleno de pluralidades— lo haremos sin arrogancia. La arrogancia es un peligroso desliz de los que están en posición más débil; la otra peligrosa vertiente es la sumisión. Nosotros escogemos el camino del respeto y la dignidad, sin arrogancia ni sumisión”.

Pero al mismo tiempo Granados Chapa, que ganó el Premio Nacional de Periodismo por artículo de fondo, hizo un reconocimiento a la libertad de que gozan los periodistas en México. Y habló de la necesidad de que esa libertad se fortalezca, se concrete y avance.

Por lo demás en su discurso pronunciado en la ceremonia de premiaciones, Granados Chapa abogó por la reglamentación al derecho a la información y habló de las virtudes y cualidades que deberán tener quienes trabajan en la prensa.

En el discurso que virtió en Los Pinos, Granados Chapa también se refirió a los méritos que tuvieron los demás periodistas galardonados.

También habló en el acto, el articulista Manuel Buendía, a nombre de los jurados de este certamen.

Buendía se concretó, más que otra cosa, a explicar la forma cómo se juzgó en el certamen y porqué se entregaron los premios a los escogidos.

Dijo que el premio de “noticias” otorgado a reporteros de canal 13 no se dio en realidad al documental sino a la labor individual de cada uno de los que intervienen en ella.

“Estos reporteros con sus instrumentos de trabajo, cumplieron por sí mismos, es decir, por amor y respeto a su profesión; cumplieron todos por su fuente de trabajo y cumplieron también por la sociedad a la que entregaron dramáticos elementos de juicio para mantener viva esa solidaridad popular que sostiene aún los mejores aciertos de la política exterior”.

El premio al mejor reportaje se otorgó esta vez a Arturo Casillas Jiménez, de «La Voz de la Frontera», de Mexicali, quien hizo un extraordinario trabajo, de perfil humano, sobre un niño acechado por la muerte, que como única esperanza para prolongar su vida se dio a la tarea de localizar a sus padres.

En la ceremonia se otorgó el premio de caricatura a Alberto Isaac; en divulgación cultural a Edmundo Valadez y en fotografía a Antonio Reyes.